
ふれあいファミリアミーティング（角田区）意見・提案一覧

№ 意見・要望要旨 担当課 回答

1

町道田代6321号の定期的な清掃及び適正管理について

戸倉町内会地域内の愛川町ありんこ高峰作業所から三増合戦場碑に抜ける町道田代6321号は、杉の木な

どがうっそうと茂っており、じめじめし晴天時であってもあまり日が差すことがないなど道路環境として

はよくありません。また、近年頻繁に発生しているゲリラ雷雨や台風などにより、道路には土砂や石、落

ち葉等が散見され地元住民の通行に支障をきたしております。

また、この町道田代6321号は、関東ふれあいの道（写真1）にも位置付けられており、美しい自然を楽

しむばかりでなく、田園風景、歴史や文化遺産にふれあうことのできる重要な道として、多くの登山客に

愛され利用されるなど、国県町ホームページで紹介されています。

つきましては、戸倉町内会地域内の町道田代6321号について、通年での定期清掃及び道路として安全安

心して通行できるよう周辺樹木の適正管理等を要望いたします。（別紙1）

道路課

　11月13日に現地を確認したところ、通行の支障となる倒木や枝木が散乱していたため、

11月29日に支障物の除却作業を行ったほか、道路脇の樹木については、地権者に樹木等の

適切な維持管理を要請してまいります。

　また、台風やゲリラ豪雨などの異常気象が発生した際には、適宜道路の状況を確認し、

必要に応じて適切に対応してまいります。

2

戸倉町内会地域内の歩行安全確保について

戸倉町内会は県道54号（相模原愛川）に接し、それと並行及び右左折し通行できる生活道路（写真

2,3）が通っています。

車のすれ違いが困難で狭隘なこの生活道路において、本年春頃、県道54号に接する歩道設置工事（写真

4）を早朝から行った際、工事渋滞を避ける車が県道と並行する小中学生の通学路にもなっている生活道

路に入り込み、かなりのスピードで通過したため、危険を感じた生徒や地域住民が多数いましたので、警

察や町に相談した経過があります。また、日ごろにおいても、通過車両に恐怖を感じ、危険に遭遇してい

る地域住民がいます。

こうしたことから、本年夏前頃、区長経由で町に依頼し「スピードを落とせ」「左右安全確認」等の啓

発看板を設置していただいたところですが、さらなる交通安全対策に資する啓発が必要と考えています。

つきましては、戸倉町内会地域内生活道路における通行車両への啓発とともに、これまで以上に歩行安

全が図られるよう、道路への白線や緑色塗装などを行うよう要望いたします。（別紙1）

住民協働課

　当該箇所の交通安全対策につきましては、行政区からの要望に基づき、啓発看板を設置

したほか、とくらや裏の十字路（写真2,3の箇所）の区画線の設置を行ったところです。

　引き続き、上記箇所から田代方面の外側線や十・T字マーク、グリーンカラー舗装の補

修実施について検討してまいります。

3

愛川町町内循環バスについて

　海底町内会には循環バスが通っていません。高齢化が進んでいるため、今後検討いただきたい。
政策秘書課

　地域公共交通のあり方や町内循環バスの見直しを検討するため、本年度中に町民アン

ケートや利用者へのヒアリング等のニーズ調査を行い、この結果を踏まえた中で、今後、

地域の多様な関係者で組織する「地域公共交通協議会」において、協議をしてまいりま

す。

4

道路脇の竹が電線にかぶり通行の邪魔になっている

　角田1952番地から峰町内会に入る道路の側の竹が電線にかぶり、冬になると通行できない。（別紙1） 道路課

　11月8日に現地を確認しました。

　降雪時に雪の重みで道路側に竹がしなり、通行の支障となるため、地権者に予防伐採を

要請しました。（11月14日通知）

5

角田1952番地先の道路の側溝が割れ雨水が入り危険な状況となっている

角田1952番地先の道路の側溝が割れ雨水が入り危険な状況です。前に町の人が見に来たのですが一行に

やる気がないようです。（別紙1）

道路課

　11月14日に現地を確認し、町道と民地の境に溝が出来ていたことから、11月18日にア

スファルト合材を充填しました。

6

道祖神の反対側の湧き水への対応について

　道祖神の反対側の湧き水。元歯科医院の所と少し上の方が雨の日は大量に出ます。
道路課

　令和5年度に、路面に水が広がらないようアスファルト合材で水みちを作り、湧水を道

路側溝へ導く措置を講じました。

　本年、法面の北側で水道管からの漏水があり、8月と9月に町で漏水修繕工事を行ったと

ころ、以前と比較し湧水が減少しましたので、経過を観察させていただきます。
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ふれあいファミリアミーティング（角田区）意見・提案一覧

№ 意見・要望要旨 担当課 回答

7

相模原愛川線の歩道修繕について

相模原愛川線の角田大橋信号から相模原方面に向かう歩道の路面のアスファルトと、路肩コンクリート

ブロックとの境目が、草などによりはがれているのでコンクリート補強の延長工事をお願いします。

道路課

　11月14日に現地を確認し、11月15日に県道管理者の厚木土木事務所へコンクリート補

強の延長工事や繁茂していた除草を要請しました。

8

路面の補修について

角田2356番地付近の県道の路肩が雨による流れで。町内のゴミ収集場所でも有り路面の補修をお願いし

ます。

道路課

　11月8日に現地を確認し、路肩及び路面の傷みがあったため、県道管理者の厚木土木事

務所へ補修を要請しました。

9

土砂災害警戒区域の見直しについて

線状降水帯は発生していないが、裏山が崩れるか心配。再調査してほしい。前回もらったハザードマッ

プには4年前に調査したと書いてありました。（別紙1）

危機管理室

　11月12日に現地を確認し、厚木土木事務所と該当地区のデータを共有したほか、区から

再調査の要望があったことを伝えました。

10

除草について

町内を見ても春・夏の定期的な道ぶしん除草をしているが、それ以外でも（八幡神社裏、町道1722号の

道路）除草が必要な箇所があるので町でも管理できないか。
道路課

　生活道路等における除草作業については、定期的に実施している道路パトロールや地域

にお住まいの方などから連絡をいただいた場合、職員が現地確認の上、除草しているほ

か、民地については地権者等に所有地の適切な維持管理を要請していますので、ご理解く

ださい。

　ご意見をいただきました箇所については、11月20日に現地を確認し、通行に支障のある

草木を除去いたしました。

11

防犯カメラの設置補助金について

　町内全域の防犯カメラの増設や各行政区や町内会で独自に防犯カメラを設置したい場合に（維持管理の

方法について検討の余地などはあると思いますが）町から補助金などを支給するなど検討いただけないで

しょうか。

住民協働課

　町では防犯カメラを平成26年度から厚木警察に助言をいただきながら主要交差点や通学

路を中心に設置しているところです。

　行政区や町内会で設置する防犯カメラに対する補助制度につきましては、ご要望として

お受けいたします。

12

道路に出ている枝の剪定について

　例年シーズンになると、道路上へはみ出している樹木や巨木化した雑草で歩行者（特に通学時）に支障

が出ていたり、通行車両がぶつかって損傷したり、事故につながるケースもあるとの町内会住民からのご

指摘が多々あります。町でも所有者責任として伐採など投げかけていただいているとは思いますが、町と

して定期的に剪定や伐採をしていただくことはできないでしょうか。

道路課

　道路パトロールの際、交通に支障が生じている状況を確認した場合には、地権者等に剪

定や伐採等を要請していますが、倒木による道路の閉塞など、緊急性が高い場合には、直

接町が対応する場合があります。

　しかしながら、樹木や雑草木は、原則、その土地の所有者等が管理することとなってお

りますので、今後も道路に越境し、交通の支障となっている樹木等につきましては、所有

者等に適切な管理を要請してまいります。
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ふれあいファミリアミーティング（角田区）別紙1

№ 参考資料等

1

戸倉町内会　町道第6321号の定期的な清掃及び適正管理について（要望）

2

戸倉町内会地域内の歩行安全について

4

道路脇の竹が電線にかぶり通行の邪魔になっている

写真５

写真４写真２ 写真３

写真６



5

角田1952番地先の道路の側溝が割れ雨水が入り危険な状況

角田1952付近

9

土砂災害警戒区域の見直しについて

当該箇所


